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「香港特別行政區金融服務界2024年甲辰龍年新春團拜」昨日舉行，特區政府財政司司長

陳茂波出席活動致辭時稱看好龍年的市場表現，他指出，市場現時已經具備相對有利的條件。

例如外圍息率已經見頂，市場即使對減息的時間和速度看法未必一致，但大方向比較明確，已

經有一些基金經理正在思考如何作相應部署。

◆文圖：香港文匯報記者 莊程敏、郭木又

財爺：龍年市場迎新機遇
外圍息率已見頂 基金經理正部署

陳茂波指出，今年市場已經積聚了很多利好
因素，龍年的市場表現可望改善。除外圍

息率已經見頂之外，今年內地經濟穩中向好，
也是利好因素。雖然地緣政局繼續帶來挑戰，
但新形勢、新挑戰提醒和激勵香港要在變化之
中洞悉和把握好新機遇。他認為香港要發展新
產品、吸引新資金、開拓新市場。

與內地攜手續深化互聯互通
他提到，今年是「滬港通」實施十周年。過

去多年，在中央的堅實支持下，香港與內地市
場的互聯互通不斷增量擴容，由股票到債券，
再到 ETF；由指數期貨到利率互換等衍生工
具；以至跨境理財通都相繼宣布和落實，為香
港匯聚了更多的內地和國際投資，為市場帶
來了更大的資金流量。香港正與內地監管機構
商議，進一步深化兩地市場的互聯互通，包括
推出國債期貨、在「南向通」加入人民幣交易
櫃台，以及把更多的國際企業納入「南向通」

的標的範圍等。

全力推動港ETF中東市場掛牌
至於國際資金方面，他稱，在特區政府的支
持下，港交所已於去年將沙特阿拉伯和印尼證
券交易所納入認可交易所，方便它們的上市企
業到香港作第二上市；而隨着亞洲首隻追蹤沙
特阿拉伯市場的ETF去年11月在港上市後，香
港目前亦正全力推動在中東市場掛牌上市追蹤
香港市場的ETF，吸引它們的資金到香港市場
來。

用好「背靠祖國、聯通世界」優勢
陳茂波強調，「背靠祖國、聯通世界」一直

是香港國際金融中心的獨特優勢，在新的國際
政經格局下，香港需要更發揮好、用好這項優
勢，支持香港金融業的長足發展。即使過去一
年，香港的市場受到一定壓力，但香港人一直
以來都是非常靈活，善於應變，勇於迎難而

上，並且不斷努力創新，他深信在特區政府、
業界和社會各界的共同努力下，香港的金融市
場和金融業界必定能迎來更好的發展。

李惟宏籲業界三方面着手再創高峰
同場的立法會議員李惟宏指，金融服務業界

面對挑戰，需要從開拓新市場，持續改革，以
及促進多元發展三方面着手，克服困難再創高
峰。他強調，多元化發展很重要，證監會總體
牌照有穩步增長，反映香港一直從傳統股票業
務轉型至財富和資產管理業務，而且業界正不
斷開拓和發展固定收益、商品期貨、衍生工
具，資產管理、另類投資及新興產品等。
李惟宏指出，香港作為粵港澳大灣區一分

子，整個區域的經濟規模總量接近全球第十大
經濟體，擁有龐大的金融發展潛力。香港作為
國家聯通世界的「超級增值人」，相信能吸引
「一帶一路」、中東及東盟等海外不同資金，
盤活市場。

香港文匯報訊 （記者 馬翠媚） 金融管理專員
公布，香港適用的逆周期緩衝資本（CCyB）比率
維持不變，仍為1%。金融管理專員余偉文表示，
定量指標顯示香港經濟過熱風險受控。考慮到將
於本年過渡至1%正值中性CCyB的計劃，現階段
適宜將CCyB比率維持在當前水平，並繼續密切觀
察相關情況。
逆周期緩衝資本是《巴塞爾協定三》監管資本
架構的一部分。簡單而言，這是為應對信貸增長
過渡時期系統性風險顯著增加而積存額外資本的
機制；當信貸周期逆轉後，這些緩衝資本可被
「釋放」來吸收虧損，使銀行體系在隨後的下行
周期仍可繼續提供借款。

香港文匯報訊 （記者 章蘿蘭、周紹基） 內
地5年期貸款市場報價利率（LPR）迎來歷次最
大降幅，降息預期兌現，A股及滬深指數昨日齊
升。恒指收報16,247點，上升91點，成交769億
港元。滬深分別收漲0.42%和0.04%，但創業板
指微跌0.01%。滬深兩市成交共7,895億元人民
幣，北向資金淨流出1億元人民幣。

A股房地產服務板塊升2%
5年期以上LPR與房貸息息相關，當日多家銀

行也同步更新了房貸利率。A股房地產服務板塊
升2%、房地產開發板塊漲超1%，光大嘉寶、中
迪投資、浦東金橋、科新發展、空港股份、ST
世茂漲停，金科股份、外高橋漲6%，中洲控股
漲5%、中南建設漲4%。
港股的內房股亦表現企穩，旭輝(0884)升
7.5%，龍湖(0960)升3%，中國海外(0688)升1%，
潤地(1109)微跌0.8%，萬科(2202)微跌0.1%。

中薇證券研究部執行董事黃偉豪表示，內地減
貸款息率有助進一步向市場釋出積極信息，恒指
目前的技術支持位暫時在50天線水平，他認為
該水平大致算是企穩，問題是後續成交不足。他
續說，投資需留意成交會否繼續增加，以支持
大市企穩在50天線之上。現時港股支持位上移
至15,800點水平，如果成交回升，恒指下一步可
向上挑戰約16,800至17,000點。

恒指短線或上試16800關口
第一上海首席策略分析師葉尚志表示，人行在

不到一個月時間內，先降準後減息，調降幅度都
是超預期的，有向市場發出貨幣政策正在加快加
大放鬆的信號，相信對於投資端以及消費端可以
起到積極作用。另一方面，在寬鬆政策都加大了
力度的同時，人民幣匯率表現也能夠保持近期穩
定性，相信情況有利寬鬆政策的伸延。葉尚志認
為，港股中短期反覆試高傾向走勢仍在，觀望氣

氛有轉濃跡象，資金參與度緩降下，盤內的盤活
轉活成效表現有所弱化。恒指近日逐步形成以穿
梭圍繞50日線16,139點來運行的模式，估計仍
有進一步上試17,000點傾向，需要宏觀方面更多
配合。16,000點可以看作目前心理整數關，守穩
其上將有利維持市場氣氛。

香港文匯報訊 （記者 羅洪嘯、凱雷 北京報道）
中國證監會工作呈現新風向，春節假期一結束，新任中
證監主席吳清就召開十餘場座談會，聽取包括專家學
、中小投資、上市公司、擬上市企業、證券基金經
營機構、會計師律師事務所、私募機構、外資機構等各
方意見，把脈中國股市。與會代表建言包括建議嚴把
IPO准入關，加強上市公司全過程監管，堅決出清不合
格上市公司，規範各類交易行為，推動更多中長期資金
入市，加大力度懲治各類證券違法犯罪行為。

「新春無休」籌備座談會
據記了解，整個春節假期中證監工作人員都在連軸
轉籌備座談會，堪稱最忙春節。大年初九2月18日，春
節後第一個工作日，吳清就打開中證監大門召開十餘場
座談會，聽取各方意見。吳清又專門帶隊前往銀河證券
營業部，與十多名個人投資代表座談交流。
座談會上，與會代表聚焦當前市場關切的熱點問題
以及制約資本市場長遠發展的體制機制和政策問題深

入研討，提出了寶貴的意見建議。

專家籲力吸中長期資金
大家認為，資本市場健康發展直接關係億萬投資

的「錢袋子」，關係經濟社會發展大局，必須嚴之又
嚴抓監管，匯聚合力強信心。建議嚴把IPO准入關，
加強上市公司全過程監管，堅決出清不合格上市公
司，從根本上提高上市公司質量，增加投資回報。堅
持以投資為本的理念，規範各類交易行為，提升制
度公平性。發展壯大專業投資力量，推動更多中長期
資金入市。堅持市場化法治化方向，堅定不移深化資
本市場改革，擴大制度型開放，夯實資本市場高質量
發展的制度基礎。
中證監主要負責人表示，將認真對待來自各個方面

的意見建議包括批評意見，經過論證切實可行的馬上
就辦，一時不具備條件的做好溝通解釋，及時回應市
場關切，依靠各個方面的共同努力把資本市場建設
好、發展好。

香港文匯報訊 （記者 曾業俊） 特區
政府近年大力發展香港的家族辦公室行
業，陸續出台相關優惠政策，持續吸引
海外「過江龍」來港設立據點。來自新
加坡的獨立聯合家族辦公室昇世集團
（WRISE）自去年初進駐香港，成立
「昇世資產管理香港」；昨日再宣布擴
展業務，成立新部門WRISE Prestige，為
難以獲得私人銀行服務或在申請途中遭
遇困難的大眾富裕階層提供服務，最低
投資門檻50萬美元，目標為亞洲地區客
戶，首階段率先在港推出。昇世集團執
行主席陳學彬表示，華人社會富裕人士
社群龐大，集團看好香港市場和內地投
資潛力，並透露目前集團人手規模約
300人，計劃未來一至兩年內擴充至500
人。

WRISE Prestige門檻50萬美元
陳學彬指出，高端市場客戶獲得的個
人財產投資與管理服務水準普遍不足或
過低，例如在開立私人銀行戶口（一般
需要擁有至少100萬美元以上流動資產）
方面遭遇困難，或開戶等半年至一年
都未有消息。集團看準機會推出WRISE
Prestige，目標客戶定位由50萬至1,000萬
美元，將首先在香港推出，為大眾富裕
客戶提供高價格透明度和獨家直接投資
機會，與集團現有的超高淨值人士客戶
所享有的優勢相當。產品還將包括全球
證券、結構性產品、共同基金和固定收
益產品。
WRISE Prestige副主席兼首席執行官馮
嘉諾表示，香港在疫後已完全復常，又
復常通關，今年適合市場重新出發，所
以集團選擇在今年初推出WRISE Pres-
tige，年內目標是先搭建平台並擴充團
隊，冀望該部門未來服務地區可擴展至
中國內地、新加坡和迪拜。

香港文匯報訊 （記者 羅洪嘯、凱雷
北京報道） 此次參加中國證監會座談會
的中央財經大學金融學院教授賀強關注
「T+0」交易制度，提議先在國有大盤股
藍籌股和北交所搞試點。賀強表示，有人
說「T+0」不利於保護散戶利益，但他覺
得這個恰恰說反了，「T+0」交易可以當
日止損，「全世界期貨交易所的制度都是
『T+0』，因為期貨交易風險大，必須當
日止損及時規避風險。」發現錯誤了可以
及時修正來減少損失。
他建議，如果普遍對推出「T+0」有所

擔心，可以先在國有大盤股藍籌股和北交
所搞試點。
經濟學家董少鵬接受香港文匯報訪問時
亦提出建言，建議中證監設立吸收普通投
資政策意見的平台。他指出，監管部門
經常與大公司、大機構打交道，這是工作

常態，與各類市場主體多交流也應該是常
態。特別是，股市經過33年發展，已有相
當多的個人投資具備專業判斷能力，他
們對規則的理解也更加深刻，能夠提出更
多建設性意見。

倡設普通投資者建言平台
董少鵬表示，大公司、大機構在一定意
義上代表着既得利益，有可能忽略普通個
人投資的訴求，需要監管部門站在公益
角度吸納後的意見。過去監管部門設立
了投資保護部門和平台，但是這些部門
和平台吸取普通投資的政策建議、政策
批評的功能並不健全，主要任務是糾紛調
解和行業風險教育等。
他建議中證監設立吸收普通投資政策
意見的平台，與投資糾紛調解平台、教
育平台分開。

降息預期兌現 港股A股齊升
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中證監新春新氣象 吳清帶隊問計投資者 專家倡國有大盤股先試點「T+0」

金管局：逆周期緩衝資本比率維持1%

◆恒指昨日收報16,247點，上升91點，升幅為
0.57％，成交金額為769億港元。 中新社

◆李惟宏指，相信香港能吸引「一帶一
路」、中東及東盟等海外不同資金，盤
活市場。

◆陳茂波指出，香港要在變化之中洞悉
和把握好新機遇，發展新產品、吸引新
資金、開拓新市場。

◆金管局表示，定量指標顯示香港經濟過熱風險
受控。 中新社

◆「香港特別行政區金融服務界2024年甲辰龍年新春團拜」昨舉行，陳茂波等嘉賓出席活動並合照。
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